

UNIÓN VIAL CAMINO DEL PACÍFICO Y EL SENA CERTIFICAN A 200 PERSONAS EN LA TERCERA PROMOCIÓN DE 'MUJERES TODOTERRENO', CERRANDO BRECHAS EN LA INFRAESTRUCTURA

Mujeres Todoterreno fue reconocida internacionalmente con el premio GRI Institute 2025, consolidándola como un modelo de formación técnica para la Nueva Malla Vial del Valle del Cauca. Una estrategia exitosa, fue adoptada por la Gobernación del Valle como política pública para replicar su éxito en la región.

Guadalajara de Buga, 15 de diciembre de 2025. En un hito para la equidad de género en el sector construcción, la concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico, en alianza con el SENA Regional Valle y bajo el acompañamiento de la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI), graduó a la tercera promoción de la estrategia "Mujeres Todoterreno".

En una emotiva ceremonia, más de 200 habitantes de los municipios del área de influencia recibieron su certificación, tras culminar un riguroso proceso educativo diseñado para cerrar brechas de género, impulsar la empleabilidad y promover la participación femenina en oficios tradicionalmente masculinos.

La estrategia Mujeres Todoterreno impartió formación en 10 áreas técnicas críticas para el desarrollo de infraestructura, incluyendo: Soldadura y Electricidad, Operación de Maquinaria Amarilla y Minicargador, Control de Tráfico, Técnica en Construcción de Vías, entre otros. Competencias habilitan a los graduados para vincularse laboralmente al proyecto de Quinta Generación (5G) Nueva Malla Vial del Valle del Cauca y otras obras estratégicas de la región.

El Gerente General de la Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico, Ing. Miguel Ángel Acosta, destacó el enfoque humanista del programa: *"Nuestro compromiso va más allá de garantizar la participación y brindar soportes como transporte y alimentación. El verdadero impacto radica en el fortalecimiento de las habilidades blandas. Junto a docentes especializados del SENA, se brinda herramientas que impulse el liderazgo, la seguridad y la confianza que necesitan, permitiéndoles descubrir cualidades que ellas mismas no reconocían y superar miedos para transformar su futuro"*.

Un hecho destacado de esta edición es que "Mujeres Todoterreno" recibió en 2025 su primer galardón internacional otorgado por el GRI Institute (Global Real Estate and Infrastructure Institute). La estrategia se impuso sobre más de 100 propuestas de toda

Latinoamérica, siendo reconocida por su excelencia en infraestructura social y su capacidad para transformar vidas.

El éxito del modelo de Mujeres Todoterreno ha trascendido el ámbito corporativo, por eso, la Gobernación del Valle del Cauca firmó el acuerdo de voluntades “Mujer Vallecaucana Construye Región”, adoptando esta metodología a través de la Secretaría de la Mujer, Equidad de Género y Diversidad Sexual para ampliar la cobertura e impacto en todo el departamento.

El evento La ceremonia de graduación incluyó la entrega simbólica y bendición de los cascos de construcción, reafirmando el compromiso de los graduados con su desarrollo personal y profesional. El acto contó con la presencia de altos directivos y mandatarios, entre ellos el Ing. Oscar Flórez, Vicepresidente de Planeación, Riesgo y Entorno de la ANI; la Dra. Karol Martínez, Alcaldesa de Buga; el Dr. Luis Ortega, Alcalde de Restrepo; la Dra. María Fernanda Santa, Directora Ejecutiva de la CCI Seccional Occidente; así como directivas del SENA-Valle y delegados de la Gobernación del Valle del Cauca.

Esta iniciativa hace parte del compromiso de responsabilidad social de la Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico, enfocada en promover la autonomía económica y fortalecer el tejido social en los siete municipios del corredor vial: **Buga, Yotoco, Restrepo, Calima (Darién), Dagua, La Cumbre y Buenaventura.**

OFICINA DE COMUNICACIONES